
平成21年度 みさと「緑のカーテン」事業

「緑のカーテン」報告書

平成21年度から、市内の一般家庭で沖縄産ゴーヤを育てていただき、「緑のカーテン」

をつくることで、省エネそして地球温暖化防止への取組みをしていただくために、苗を配

布しました。

この報告書は、取組んでいただいたご家庭から簡単な報告をいただいたものをまとめ

たものです。

主 催 みさと「緑のカーテン」運営協議会

事務局 三郷市環境経済部環境保全課

“収穫祭”に出演した「かりゆし三線サークル」



　

三郷市の「緑のカーテン」事業について

簡単に全体像を説明します。この「緑のカーテン」事業の実施主体は３つあります。

１つは、「みさと『緑のカーテン』運営協議会」です。この協議会の構成員は一般の市民が３２名加

入し、「サポーター」という名称で活動しきました。この協議会には会長、副会長、会計、監査の役員

がいて、皆さんの議論によって事業を進めてきました。

主な事業を３つ行いました。５月の下旬に沖縄ＪＡグループの種苗会社㈱サザンプラントから接木の

ゴーヤの苗を買い求めて、一般の家庭（「パートナー」と呼びます）にこの苗を無料で配布し、各ご家

庭で「緑のカーテン」に取組んでもらう活動を実施しました。それらの苗を配布する際に、板橋区のＮ

ＰＯ緑のカーテン応援団から講師を派遣してもらい「緑のカーテン」の「育て方講習会」を開催しまし

た。本報告書でまとめた電気使用量はこの活動に関するものです。

２つ目の事業は、市役所で作っている巨大な「緑のカーテン」のゴーヤの実の収穫祭を開催しました。

この収穫祭では、市内外の「ＹＯＳＡＫＯＩそーらん」、「和太鼓」、「エイサー」、「琉球舞踊」、

「琉球民謡」などが披露され、三郷市くらしの会が中心となって「ゴーヤ料理講習会」を開催し、当日

はゴーヤチャンプルーなどの試食提供を行い、また沖縄そばやゴーヤカレー、やきそば、ドラゴンフ

ルーツ、オリオンビール、泡盛などの模擬店販売が行われ、たくさんの市民が来場し、おおいに盛り上

がりました。

３つ目の事業は、「緑のカーテン コンテスト」を実施しました。今年初めての取組であったため、

応募者が少なかったのですが、それでも７件の応募があり、そのどれもがすばらしい取組みであったた

め、運営協議会から「緑のカーテン」賞として、記念のペーパーウエートを贈呈しました。これらの活

動には、市内外の民間企業や団体に、協賛金として財政的に支援していただきました。

運営協議会は今年初めて組織され、半年余りの活動を活発に展開してきました。来年は、活動に加

わっていただける市民をもっと拡充し、さらに全市的に「緑のカーテン」の普及が進むよう頑張ります。

２つ目の事業主体は、「三郷市環境保全協力会」です。この団体は文字通り、三郷市の環境を保全す

ることが目的の団体であり、市内の民間企業７５社が加入しています。この団体では、今年から、市内

の小学校２０校と中学校８校に、沖縄産のゴーヤの苗をプレゼントする活動をはじめました。このこと

で、市内の小中学校では「緑のカーテン」の取組みを競うように実施することとなりました。本報告書

の中にも八木郷小学校での取組みの報告があります。

３つ目の事業主体は「三郷市役所『緑のカーテン』ゴーヤプジェクト」です。このプロジェクトは市

役所の南側壁面に昨年試しに「緑のカーテン」をつくってみました。思いの外うまくできたので、今年

から本格的に取組むこととしました。このプロジェクトの特徴は、予算を市の予算に頼ることはせずに、

職員の募金によって、苗やネットや肥料、土など必要なものを購入し、労力は市民にも手伝ってもらい、

ボランティアで実施していることです。職員の募金は、昨年が１６万円余り、今年は２８万円余り集ま

り、参加している職員は３００名を超す人数です。今年はこの巨大なゴーヤのカーテンの前で、「みさ

と『緑のカーテン』運営協議会」と協働で収穫祭を開催しました。このゴーヤのカーテンからゴーヤの

実の収穫ありますが、昨年は１５００本を超し、ことしは天候不順の影響で１０００本余りにとどまり

ました。昨年はこの１５００本のうち７００本余りは市役所においでになる市民へ無料で配布しました。

また、去年も今年も学校給食のゴーヤチャンプルーの材料としてゴーヤの実を提供しています。

来年以降も、「緑のカーテン」事業に取組み、省エネ、温暖化防止、夏場の緑の景観形成、緑の清涼

感の拡大、実をおすそ分けすることで、となり近所のコミュニケーションの増大など、この報告書で報

告されいていることがもっと地域に広がるように市民、事業者とみんなで協働して頑張りたいと思いま

す。

運営協議会でゴーヤの苗を配る時に

「育て方講習会」を開催しました。



「『緑のカーテン』で８月の電気量は２割削減！」
　　ということになりました。

ゴーヤの苗を配布した一般家庭は１０３世帯です。

これらの家庭から合計３７通の報告書が返送（回答率３５．９％）
されました。（八木郷小学校は苗を三郷市環境保全協力会から２０
苗をプレゼントした「公共施設です。」）

  数値の漏れない報告者（３０件〈２９．１％〉）について、７、
８、９月のそれぞれについて数値を全部合計して、昨年と今年を全
体で比較しました。

  上記の結果を分析してみると、「７月は未だ「緑のカーテン」が
生育している状態ではないので、削減はわずかだった。８月、９月
は生育してきたので、削減に結びついた。」ということができま
す。結果的に「緑のカーテン」の効果の社会実験が行えたことにな
ります。

　　　９月は８．２％の減少となりました。

電気使用量の前年との比較について

　　　７月は１．１％の減少

　　　８月は２０．９％の減少

この中で注目すべきことは次の点です。

報告書について

返信された「緑のカーテン」

報告書（ハガキ）の一例



   使用した電気量 1
昨年 今年
7月 241kwh 7月 191kwh 20.7%減
8月 295kwh 8月 201kwh 31.8%減
9月 233kwh 9月 216kwh  7.2%減

   取組んだ感想

栄にお住まいの太田さん

   使用した電気量 2
昨年 今年
7月 475kwh 7月 495kwh 4.2%増
8月 502kwh 8月 420kwh 16.3%減
9月 444kwh 9月 457kwh  2.9%増

   取組んだ感想

早稲田にお住まいの渡辺さん

   使用した電気量 3
昨年 今年
7月 276kwh 7月 270kwh 2.1%減
8月 406kwh 8月 353kwh 13.0%減
9月 295kwh 9月 270kwh  8.4%減

   取組んだ感想

上彦名にお住まいの岩部さん

   使用した電気量 4
昨年 今年
7月 195kwh 7月 256kwh 31.1%増
8月 240kwh 8月 261kwh 8.7%増
9月 195kwh 9月 189kwh  1.5%増

   取組んだ感想

新和にお住まいの岩田さん

　プランターで育て、（「育て方講習会」では）「摘芯」の説明が無かったと思いますが、ネットで調べ
て摘芯しました。照り返しの強いリビングから見える葉は涼しげでした。日陰ができるとその部分和
らぐようです。去年より（電気量の）ｋｗｈが高いのは日中、別室で夏休みに子ども達が遊んでいた

　今年は、昨年より転機が悪い日が多かったと思いますが、直射日光がさえぎられ、日中留守番の
猫も、涼しく過ごせたのではないかと思っています。電気使用量も8月は昨年の2/3くらいでした。

　大小18ケぐらい収穫しました。玄関横の西側にネットをはわせましたが、日除けにもなり良かった
です。今でも小さいのが5～6ケついているので、葉は大部分枯れていますが、もう少しこのまま育て
ます。ゴーヤ大好きになり、育てて本当に良かったです。来年も絶対に参加します。ありがとうござ
いました。

　水の供給を欠かさなかったので良く育ちました。生活は体感的には涼しい気がしたが、部屋が暗く
なるのが気になりました。

ゴーヤの実のなっ

た「緑のカーテン」



   使用した電気量 5
昨年 今年
7月 184kwh 7月 190kwh 3.2%増
8月 237kwh 8月 233kwh 1.6%減
9月 185kwh 9月 198kwh  7.0%増

   取組んだ感想

谷口にお住まいの田辺さん

   使用した電気量 6
昨年 今年
7月 368kwh 7月 370kwh 0.5%増
8月 425kwh 8月 375kwh 11.7%減
9月 320kwh 9月 318kwh  0.6%減

   取組んだ感想

戸ケ崎にお住まいの吉田さん

   使用した電気量 7
昨年 今年
7月 325kwh 7月 315kwh 3.0%減
8月 388kwh 8月 319kwh 17.7%減
9月 314kwh 9月 322kwh  2.5%増

   取組んだ感想

早稲田にお住まいの大伴さん

   使用した電気量 8
昨年 今年
7月 641kwh 7月 659kwh 2.8%増
8月 1，359kwh 8月 991kwh 27.0%減
9月 720kwh 9月 598kwh  16.9%減

   取組んだ感想

谷口にお住まいの谷口さん

　ゴーヤのカーテン最高でした。陽射しも遮り本当に涼しく感じました。ゴーヤも収穫でき一石二鳥の
取組みです。来年も絶対ゴーヤのカーテンをやりたいです。

　昨年より日照不足のせいか発育が悪いので実が３０個ぐらい。今まだ数個ぶらさがっています。ど
くらい大きくなるか見ています。

　初めの間は消えてしまうほど心配しましたが少しずつ伸び始め立派な緑のカーテンに成長しまし
た。実も食したり、オレンジ色を楽しんだりと西陽を遮ってくれて心地よく夏を過ごすことが出来まし
た。

　5月下旬植え付けして、なかなか成長せず心配しましたが２週間位からどんどん伸びて、８月に収
穫できました。花はたくさんつけるのですが雄花が多かった。９月初め頃肥料多すぎて、駄目にして
しまいました。電気のエコ（結果良好）も含めて、来年もチャレンジします。

「緑のカーテンコンテスト」応募者



   使用した電気量 9
昨年 今年
7月 516kwh 7月 498kwh 3.4%減
8月 827kwh 8月 473kwh 42.8%減
9月 494kwh 9月 316kwh  36.0%減

   取組んだ感想

谷中にお住まいの瀬谷さん

   使用した電気量 10
昨年 今年
7月 156kwh 7月 102kwh 34.6%減
8月 222kwh 8月 104kwh 53.1%減
9月 167kwh 9月 94kwh  43.7%減

   取組んだ感想

さつき平にお住まいの古澤さん

   使用した電気量 11
昨年 今年
7月 245kwh 7月 221kwh 9.7%減
8月 300kwh 8月 246kwh 18.0%減
9月 264kwh 9月 214kwh  18.9%減

   取組んだ感想

早稲田にお住まいの工藤さん

　緑のカーテンに取組むのははじめてでした。カーテンにはほど遠い葉の付き方でしたがゴーヤも２
０個つきそれなりに満足！市が取組んだ省エネ、地球温暖化防止に一市民として協力できたこと
に、これも満足！また、市役所の方々の一生懸命さに直に触れられたことに感謝しています。来年
も緑のカーテンには一市民として再度挑戦してみようと思っています。使用電気量は、昨年に比べ
今年は数値が低くなっていますが、今夏は涼しい日が続きエアコンの使用が少なかったのと、家族
が減ったためと考えられます。

①　太陽光線を遮るのみならず部屋、窓際を飾ることも考え、昨年よりゴージャスなダイニングにな
る。
②　南西向きは２株で２．５ｍ、東北側は１株で２ｍのカーテンができた。
③　この夏は、室温が３０度を超えた日はなく、エアコン不使用だった。
④　朝方のゴーヤからの花の香りが室内に満ちて、リッチな気分となった。

　今年の夏は過ごしやすかったのでエアコンはつけずに扇風機で過ごしました。これからエコに取組
んでいきたいと思います。

三郷市役所の南側壁面のゴーヤ

による「緑のカーテン」

「緑のカーテンコンテスト」応募者



   使用した電気量 12
昨年 今年
7月 579kwh 7月 523kwh 8.1%減
8月 785kwh 8月 606kwh 22.8%減
9月 745kwh 9月 592kwh  20.5%減

   取組んだ感想

戸ケ崎にお住まいの原さん

   使用した電気量 13
昨年 今年
7月 414kwh 7月 271kwh 34.5%減
8月 762kwh 8月 472kwh 38.0%減
9月 445kwh 9月 354kwh  20.4%減

   取組んだ感想

彦川戸にお住まいの鈴木さん

   使用した電気量 14
昨年 今年
7月 562kwh 7月 543kwh 3.3%減
8月 629kwh 8月 517kwh 17.8%減
9月 554kwh 9月 485kwh  12.4%減

   取組んだ感想

早稲田にお住まいの林田さん

   使用した電気量 15
昨年 今年
7月 162kwh 7月 136kwh 16.0%減
8月 199kwh 8月 169kwh 15.0%減
9月 166kwh 9月 145kwh  12.6%減

   取組んだ感想

栄にお住まいの高川さん

　朝晩の水遣りも習慣になり、ぐんぐんおおきくなるのがとても楽しかった。緑のカーテンのおかげ
で、家の中も涼しく、黄色の花がおちるのも風情があり、実ももちろんおいしく、幸せなひと夏でし
た。

　今年は雨が多かったせいか葉もおおきくならず全体に勢いがなく、暑さにまけたゴーヤでした。日
よけに大してならず、電気代は節約の成果です。

　より多くの時間を過ごすダイニング、リビングにカーテンをしたのがよかっです。緑のカーテン越し
の陽射しはそれはそれは美しく、とても心も身体も癒されました。立派な苗をありがとうございまし
た。

　去年は東側だけだったのを今年は東側と西側の２箇所にしてみた。西側は西陽よけになり部屋の
中も居心地良く、来年も同様にしてみるつもり。収穫倍増、近所に喜ばれた。

「緑のカーテンコンテスト」応募者



   使用した電気量 16
昨年 今年
7月 167kwh 7月 197kwh 17.9%増
8月 243kwh 8月 187kwh 23.0%減
9月 176kwh 9月 181kwh  2.8%増

   取組んだ感想

早稲田にお住まいの村岡さん

   使用した電気量 17
昨年 今年
7月 235kwh 7月 248kwh 5.5%増
8月 296kwh 8月 297kwh 0.3%増
9月 258kwh 9月 231kwh  10.4%減

   取組んだ感想

早稲田にお住まいの橘さん

   使用した電気量 18
昨年 今年
7月 192kwh 7月 174kwh 9.3%減
8月 421kwh 8月 155kwh 63.1%減
9月 294kwh 9月 189kwh  35.7%減

   取組んだ感想

彦成にお住まいの吉田さん

   使用した電気量 19
昨年 今年
7月 341kwh 7月 447kwh 31.0%増
8月 375kwh 8月 430kwh 14.6%増
9月 327kwh 9月 422kwh  29.0%増

   取組んだ感想

後谷にお住まいの半澤さん

①エアコンの使用を抑制し、扇風機に代替。②コンセントを抜き、待機電力の節電に努めた③マド際
のゴーヤによる清涼感を満喫。④ゴーヤの実の収穫に大満足。３本の苗から７８本以上の収穫があ
りました。

　始めての経験なので、３本のうち２本だけベランダの植木鉢に植え、１本は知人へ。花が咲き始め
ると朝が楽しみ。しかし、ほとんどが雄花。収穫したゴーヤーは１０本だけ。今年は日照不足みあり、
日除け効果は不明。来年は３本育てよう。肥料などもっと考え、葉や実の生長、収穫に期待。

 団地のベランダで始めての取り組み。友人、知人にゴーヤを差し上げたり、毎朝水遣りがとても楽
しみでした。昨年２人、今年１人の生活ですので電気代が大きく変わっています。

 長雨のため、曇りの日が多く陽が出ないのに湿度が高かったため電気代が高かった。テレビを大
型に替えて室内が暑くなった。



   使用した電気量 20
昨年 今年
7月 389kwh 7月 413kwh 5.8%減
8月 702kwh 8月 597kwh 14.9%減
9月 410kwh 9月 421kwh  2.6%減

   取組んだ感想

彦成にお住まいの大熊さん

   使用した電気量 21
昨年 今年
7月 198kwh 7月 189kwh 4.5%減
8月 252kwh 8月 212kwh 15.8%減
9月 189kwh 9月 189kwh 増減なし

   取組んだ感想

早稲田にお住まいの福井さん

   使用した電気量 22
昨年 今年
7月 225kwh 7月 228kwh 1.3%減
8月 457kwh 8月 319kwh 30.1%減
9月 202kwh 9月 208kwh 2.9%増

   取組んだ感想

栄にお住まいの東谷さん

   使用した電気量 23
昨年 今年
7月 843kwh 7月 1008kwh 19.5%増
8月 1106ｋｗｈ 8月 991kwh 10.3%減
9月 843kwh 9月 860kwh 20.1%増

   取組んだ感想

谷口にお住まいの雨宮さん

未記入

今年初めてゴーヤを育てました。緑のカーテンを期待して望みましたが、プランターでの取組みだっ
たせいか、思うようになりませんでした。また、来年挑戦したいと思います。

６月は順調に育って上へ上へニョキニョキ伸びて実も３ケ収穫しましたが・・・・７月中旬過ぎから葉
が茶色に変色して悲しい状態に、カーテンと言えるまでにはなりませんでした。

緑のカーテンのできは天候のためかよくありませんでした。しかし、今後の環境保全のためには、
もっと努力せねばと思っています。



   使用した電気量 24
昨年 今年
7月 384kwh 7月 382kwh 0.5%減
8月 465kwh 8月 466kwh 0.2%増
9月 392kwh 9月 385kwh 1.7%減

   取組んだ感想

   使用した電気量 25
昨年 今年
7月 329kwh 7月 277kwh 15.8%減
8月 363kwh 8月 259kwh 28.6%減
9月 297kwh 9月 285kwh 4.0%減

   取組んだ感想

   使用した電気量 26
昨年 今年
7月 382kwh 7月 399kwh 4.4%増
8月 512kwh 8月 459kwh 10.3%減
9月 381kwh 9月 361kwh 5.2%減

   取組んだ感想

お名前未記入

   使用した電気量 27
昨年 今年
7月 490kwh 7月 401kwh 18.1%減
8月 526kwh 8月 412kwh 21.6%減
9月 450kwh 9月 388kwh 13.7%減

   取組んだ感想

谷口にお住まいの村田さん

早稲田にお住まいの川俣さん

早稲田にお住まいの関根さん

早めに葉の病気（？）になりましたが、収穫も意外とあり楽しめました。来年もやってみようと思いま
す。

電気量があきらかに減少し、ゴーヤのカーテンのおかげだろうと感謝しています。来年も是非この取
組みがあれば参加したい。

昨年より平均して電気使用量が少ないということがわかりました。ただし、緑のカーテンのおかげか
どうかは？です。３年前から緑のカーテン作っていましたが、市からの３つの苗はまったく元気がなく
ガッカリでした。見た目が涼しいので来年も自分流でやります。

報告書が遅れて申し訳ありませんでした。緑と日かげで見た目にも良かったと思います。水遣りが
大変でしたが、すくすくと伸びて２階まで届いたが、台風でやられてしまいました。



   使用した電気量 28
昨年 今年
7月 192kwh 7月 218kwh 13.5%増
8月 235kwh 8月 227kwh 3.4%減
9月 191kwh 9月 227kwh 18.8%増

   取組んだ感想

早稲田にお住まいの鈴木さん

   使用した電気量 29
昨年 今年
7月 258kwh 7月 265kwh 2.7%増
8月 361kwh 8月 273kwh 24.3%減
9月 272kwh 9月 261kwh 4.0%減

   取組んだ感想

三郷にお住まいの渡瀬さん

   使用した電気量 30
昨年 今年
7月 248kwh 7月 213kwh 14.1%減
8月 330kwh 8月 213kwh 35.4%減
9月 215kwh 9月 200kwh 6.9%減

   取組んだ感想

新和にお住まいの小野瀬さん

   使用した電気量 31
昨年 今年
7月 ※ 7月 125kwh 不明
8月 ※ 8月 127kwh 不明
9月 ※ 9月 117kwh 不明

   取組んだ感想

戸ケ崎にお住まいの青柳さん

8月にあまり冷房を使わなかったのが良かったです。緑のカーテンのおかげかもです。

すっかり報告書のこと忘れていました。すみません。８月の電気量がかなりおさえられたようです。

すごいゴーヤが収穫出来て嬉しかった。体にも地球にも良いゴーヤは来年もやりたいです。虫にす
ごくやられたので次は対策を教えてください。ちなみに昨年はリフォームで住んでなく、今年２月から
住みました。ありがとうございました。

昨年を下回ったのが８月だけだっので、驚きました。数値にしてみるとわかりやすくていいと思いま
す。緑のカーテン、見た目も涼しく、その上育てる楽しみと味わう楽しみと２倍で得した気分でした。

沖縄出身の方を講師に迎え

「ゴーヤ料理講習会」を開催

※昨年はリ

フォームのため

住んでいません

でした。



   使用した電気量 32
昨年 今年
7月 未記入 7月 未記入 不明
8月 未記入 8月 330kwh 不明
9月 未記入 9月 268kwh 不明

   取組んだ感想

彦成にお住まいの谷口さん

   使用した電気量 33
昨年 今年
7月 未記入 7月 未記入 不明
8月 未記入 8月 444kwh 不明
9月 未記入 9月 未記入 不明

   取組んだ感想

彦成にお住まいの大竹さん

   使用した電気量 35
昨年 今年
7月 390kwh 7月 428kwh 9.7%増
8月 525kwh 8月 404kwh 23.0%減
9月 未検針 9月 未検針 ※

   取組んだ感想

谷中にお住まいの佐藤さん

西側玄関に２本、勝手口に１本計苗３本。例年玄関のドアが熱くなり触れない。今年はドアも熱くな
らず、玄関の中も涼しかった。ゴーヤも３０本ほどとれました。玄関なので出入りが大変でしたがとて
も涼しく良かったです。９月に入り実が黄色になり取り外しました。

団地住まいで狭いベランダでしたが、外から見た緑のカーテンは素敵でした。残念ながら収穫量は
とても少なく夫に笑われてしまいました。電気量についてはクーラーは使用しない家庭ですので参
考になりません。悪しからず。毎朝ながめに行くのが楽しかったです。ありがとうございました。

前略                                                                                                          　　　　　　　　　34
春に頂きましたゴーヤの生育の様子をお知らせ致します。その折、返信用の葉書を頂いていたとのこ
とですが遂紛失してしまいましたので、勝手ながらこのような葉書でお返事させていただきます。ゴー
ヤを育てるなんて初めての経験でしたがとてもよく育ってくれました。しっかりと陽射しを遮ってくれまし
たし、清清しい緑の葉を通してくる風も心地よく涼しくこの夏をのりきることができました。黄色いかわ
いい花を咲かせてくれましたし、実はおいしく頂けましたし、一挙両得どころか三得にも四得にもなっ
たと思います。電気使用量も７、８月分は使用量の通知を処分してしまってわかりませんが、９月分
は昨年よりも１００ｋｗｈほど減っております。来年もまたこのようなことを計画されるのでしたら
是非参加させて頂きたいと思っております。運営協議会の皆様は、いろいろと大変でございましたで
しょう。感謝申し上げます。
　
　　　　さつき平にお住まいの後藤さん

数年前から興味はあったものの、なかなかチャレンジできなかった緑のカーテン。今回三郷市から
機会をいただき、念願のゴーヤ栽培ができとても楽しかったです。西日のキツいリビングのはき出し
マドがクーラーを必要としないほど・・とはいきませんでしたが、目に涼しく、食べる楽しみもあって、
大成功です。苗は2本しか使わなかったのですが、毎日お米のとぎ汁をあげるなどして、立派なゴー
ヤが約20本収穫できました。ゴーヤ料理が大好きなので毎日のように食べられて幸せでした。来年
もぜひやりたいです。

※電気使用量

は玄関なので比

べられないです。

※コンテスト

応募のため、

早期提出



   使用した電気量 36
昨年 今年
7月 434kwh 7月 505kwh 16.3%増
8月 564kwh 8月 537kwh 4.7%減
9月 未検針 9月 未検針 ※

   取組んだ感想

鷹野にお住まいの加藤さん

   使用した電気量 37
昨年 今年
7月 247kwh 7月 199kwh 19.4%減
8月 426kwh 8月 284kwh 33.3%減
9月 未検針 9月 未検針 ※

   取組んだ感想

彦沢にお住まいの篠田さん

   使用した電気量 39
昨年 今年
7月 9,238kwh 7月 9,293kwh 5.9%増
8月 7,430kwh 8月 6,857kwh 7.7%減
9月 未検針 9月 未検針 ※

   取組んだ感想

三郷市立八木郷小学校の皆さん

散水に使用した水は、環境にやさしい雨水を利用した。（下水道
工事の際に、浄化槽を埋めることなく、散水用のポンプを取り付
けて行ったため、水道料金も削減できた。）
７月分の電気量について（昨年より増）、７月中はゴーヤの成長
が本格的でなかったために、省エネ、温暖化防止には役立たな
かった。
８月分の電気量について（昨年より減）、ゴーヤの成長が活発に
なり、葉もグングン大きくなって日陰ができるようになった。省エ
ネ、温暖化防止に役立った。

初めてゴーヤに挑戦　我家の庭は、いつもお花を植えていましたが、ゴーヤを植えて実のなる楽しさ
がわかりました。　工夫という工夫はあまりしていませんが、毎日の水やりは欠かせませんでした。
庭の花に来る蜂達がゴーヤの花に受粉したおかげで、たくさんの実がなりました。
家を囲むフェンスには、朝顔、ヤマホロシ、涼しげな庭になりました。

大型プランターに入れる土づくり、ゴーヤのつるが広がりやすいための棚づくり。
更に、上に伸びるように屋上から荒縄を落として棚につなげました。
2年生は、担任が作ったゴーヤジュースを飲みました。

※コンテスト

応募のため、

早期提出

※コンテスト

応募のため、

※コンテスト

応募のため、

学校の壁面がゴーヤの「緑のカーテン」に

覆われました。八木郷小学校の児童の皆

さんが手をふってくれています。

加藤さん宅の様子です。



昨年の総合計 今年の総合計
７月 10,212kwh 7月 10,099kwh
８月 14,220kwh ８月 11,237kwh
９月 10,438kwh ９月 9,576kwh

１．１％の減
２０．９％の減

８．２％の減

報告書の中で昨年と今年の数値が両方報告されているものについ
て、全体での増減率を計算しました。これに該当する３０件について
まとめると下記のとおりとなりました。

報告書の返信の中で、うまく育ったという方もいれば、苗に元気がなかったとの
声もありました。来年は、「育て方講習会」の内容をさらに充実し、うまく育てる
方法を分かりやすくお伝えするようにしたいと思います。

この削減は「緑のカーテン」によるものだけというよりも、この取組みをした市民が電気の
使用についてエコ意識をもつようになったことが大きいと考えられます。また、今夏は昨
夏に比べ天候不順により日照時間が少なかったため、電気使用量が少なかったという面
もあります。

「『緑のカーテン』で８月の電気量は２割削減！」

“収穫祭”に出演した

エイサー舞踊団「とん



発 行 みさと「緑のカーテン」運営協議会

事務局 埼玉県三郷市環境経済部環境保全課

２００９．１０．１９ 電話 ０４８－９３0－77１5

「緑のカーテン コンテスト」で応募者に贈呈した

村岡協議会会長から記念品を受ける佐藤さん

関根環境保全課長から記念品を受ける原さん村岡協議会会長から記念品を受ける篠田さん

村岡協議会会長から記念品を受ける古澤さん

「緑のカーテン コンテスト」の記念品を贈呈しました。


